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本屆政府竭力增加房屋供應，以解決市民的居住需求。而元朗橫洲公共房屋發展

計劃可提供大量單位，行政長官梁振英更親自主持專責小組，以督導本計畫及皇

后山的工程。 

「模底」可了解地區人士對計畫的意見，多年來行之有效。政府也諮詢了元朗區

議會及屏山鄉鄉事委員會，及通過城市規劃委員會的改劃程序。一切在陽光之下

進行，「官商鄉黑」勾結是毫無事實根據的抹黑。 

我也支持先發展橫洲第 1 期，延後第 2、3 期的做法。因為這令政府可提早興建

4000 個單位， 及避免元朗區其他公營房屋發展計劃受到拖延。 

一併發展在基礎建設、環境影響緩解措施，以及處理棕地作業方面，與先行推出 

第 1 期發展相比，牽涉更複雜的問題，因而需要更長的時間制定及落實應對方

案。 

據了解，朱凱迪議員在十一月二十二日的發展事務委員會上，突襲動議把橫洲發

展計劃相關的工地平整和基礎建設工程，以及工程可行性研究項目，從「2017-2018

年度基本工程儲備基金整體撥款」先行剔出，日後再審議。因建制派議員趕不及

回來投票而令這個無約束力的動議不幸通過。我對此深表遺憾，認為橫洲發展必

須繼續推進，阻撓的議員是有負那些正身處劏房、輪候公屋的市民所托。 

最後，我要表揚發展局局長陳茂波，在過去四年四出覓地建屋、遏止樓價升勢，

有功有勞，支持你留任甚至更上一層樓，督導東大嶼都會等大型發展項目。 
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